



Ensayo

Nombre del Alumno: Daniela Cruz Dominguez

Nombre del tema: Informe de investigación y ética en el proceso investigador

Parcial: Único

Nombre de la Materia: Investigación en Psicología

Nombre del profesor: Antonio Galera Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: 3er

Para dar inicio a este tema sobre la investigación tenemos que saber que hacer una investigación es un proceso largo y costoso, este esfuerzo no tiene ningún sentido si después no se divulgan conclusiones.

Por eso es importante divulgar conclusiones ya que este busca comunicar objetivamente las finalidades de un determinado estudio.

Por tanto la difusión de los descubrimientos procedentes de la investigación otorga un papel sumamente importante al informe de investigación o reporte.

El informe de investigación está dirigido a informar clara y objetivamente qué objetivos persiguen el estudio, cómo se cumplió, cuáles son los principales resultados y cuáles son las principales conclusiones y recomendaciones que se lograron después de que se completó el estudio.

Así mismo la estructura de un informe de investigación consiste en una carta detallada y precisa, que inicia por el título ya que es una de las secciones más importantes por que indica el objetivo de la investigación, igual forma el manuscrito.

En primer lugar, debe crear una relación objetiva de los hechos contenidos en su investigación. Esto implica un reflejo del autor con respecto a la epistemología y el contexto del problema examinado. Debe explicar las principales impresiones del autor a los lectores. El autor puede indicar las instalaciones y/o dificultades de su investigación.

De igual manera la apariencia física del manuscrito es una característica importante que debemos de cuidar en la redacción del informe de investigación, ya que debe tener letras manuscritas estas son usadas poco tanto como para los títulos, publicaciones y la presentación de un término nuevo.

También debe ser usado el formato APA ya que recomienda el uso moderado de abreviaturas, ya que pueden resultar útiles para algunos términos técnicos largos y eso hace que no se escriba tanto de tal manera que se vea entendible.

Aunque la función del informe de investigación es doble ya que, por un lado sirve de herramienta de comunicación de los resultados obtenidos y por otro incrementa

el conjunto de conocimientos que existen sobre un área determinada ya que estos servirán de base a investigaciones posteriores.

Continuando con los principios básicos de ética ya que antes de hablar de la deontología hay que hablar de la Ética, ya que pues ambos conceptos están estrechamente relacionados.

La ética son el conjuntos de normas que rigen de la persona en cualquier ámbito la vida. Y muchos autores consideran que es el único patrimonio que nos podemos llevar a la tumba.

Los principios éticos que se encuentran en ello pueden considerarse soluciones fundamentales a las soluciones que los miembros de la comunidad científica o profesional deben considerar en sus discusiones sobre lo que está sucediendo o que no debe hacerse en cada una de las situaciones que enfrenta en su trabajo profesional.

Asimismo va de la mano con la deontología que es la ciencia o tratado de los deberes, y en Psicología es el conjunto de principios y reglas éticas que han de inspirar o guiar la conducta profesional del Psicólogo/a.

La ética en los estudios requiere que la práctica de la ciencia se realice de acuerdo con los principios éticos que garanticen el desarrollo del conocimiento, la comprensión y la mejora del estado de una persona y el progreso de la sociedad.

La ética en la publicación se puede ver desde diferentes puntos de vista, pero el enfoque desde un punto de vista editorial es fundamental, ya que el editor es responsable de la distribución de los resultados de la investigación de varios autores a través de artículos dirigidos a una particular comunidad.

Pero todo informe de investigación o artículo debe guiarse por un código ético que regula situaciones indeseables como el plagio, falsificación o invención de datos.

El Código Deontológico es un documento que contiene más o menos criterios estándares y valores que formulan y aceptan correctamente la actividad.

Consideramos que la elaboración y valoración de contra informes reviste una particular complejidad y constituyen un asunto especialmente delicado.

En consecuencia el contra informe no sólo debe estar sometido a los criterios que debe de cumplir un informe Psicológico, sino que además debe poseer como característica esencial una fuerte y contrastada carga científica, técnica y metodológica para su nivel.

En conclusión en el momento que el investigador cumple con todos los requerimientos éticos de la investigación adquiere un valor factible y por lo tanto significativo, correcto y moral listo para ser publicado y benéfico para la sociedad.

Finalmente cabe señalar que la ética esta directamente vinculada con procesos de construcción subjetivas.